

DÍA EUROPEO DEL USO PRUDENTE DE LOS ANTIBIÓTICOS

El Día Europeo para el Uso Prudente de los Antibióticos es una iniciativa europea de salud pública anual que se celebra el 18 de noviembre. Su objetivo es sensibilizar sobre la amenaza que la resistencia a los antibióticos supone para la salud pública y fomentar el uso prudente de los mismos.

RESISTENCIA ANTIBIÓTICA EN ODONTOLOGÍA

La resistencia a los antimicrobianos es reconocida como una de las mayores amenazas para la salud mundial por la Organización Mundial de la Salud y se espera que sea responsable de diez millones de muertes cada año a partir de 2050. Ocurre cuando los medicamentos prescritos para tratar infecciones de bacterias, virus, hongos y parásitos se vuelven ineficaces debido al uso excesivo e inadecuado de los medicamentos antimicrobianos. La resistencia a los antibióticos (RAN) es de particular interés en Odontología, ya que los antibióticos son unos de los medicamentos más prescritos por los dentistas. Aproximadamente, el 10% de las recetas de antibióticos es emitido por dentistas, dependiendo del país. Además, los estudios han demostrado que muchas de estas prescripciones son innecesarias.



Los dentistas a nivel mundial son responsables del 10% de las prescripciones de antibióticos en humanos

EL PAPEL DEL DENTISTA

PARA LOS PACIENTES CON INFECCIONES DENTALES DISEMINADAS el uso de antibióticos eficaces resulta fundamental: la infección y su propagación a estructuras vitales se puede producir rápidamente en el caso de las infecciones dentales, y puede acabar causando afecciones mortales.

EN LA MAYORÍA DE LAS INFECCIONES DENTALES, SE PUEDE PROPORCIONAR **TRATAMIENTO** mediante un procedimiento dental (como la extracción de la pieza dental) para acabar con la fuente de la infección sin tener que recurrir a antibióticos.

LOS DENTISTAS ESTÁN CAPACITADOS PARA DIAGNOSTICAR Y TRATAR AFECCIONES DENTALES **AGUDAS EN URGENCIAS**, lo que pone de manifiesto la importancia de que los pacientes con este tipo de afecciones tengan acceso a la atención dental. Una gestión más óptima de la prescripción en el ámbito de la Odontología incrementará la seguridad del paciente, ya que se reducirá el riesgo de que sufra reacciones adversas.

EXISTEN TRES ÁREAS CLAVE DE LA CONTRIBUCIÓN DE LOS DENTISTAS a los esfuerzos por luchar contra la resistencia a los antibióticos: la concienciación, la prevención y el control de infecciones, y la optimización del uso de los antibióticos (uso racional).

EVITAR LA CARIES PARA COMBATIR LA RESISTENCIA A LOS ANTIANTIBIÓTICOS



Menos patología bucodental



Menos infecciones



Menos uso de antibióticos



Menos resistencias